

Ursula Räuftlin
Hohenrainweg 10
8610 Uster

576

grünliberale
stadt uster

Uster, 24. Mai 2013

An die Präsidentin des Gemeinderates
Gabi Seiler
Stadthaus, Bahnhofstrasse 17
8610 Uster

Motion

Bezahlbarer Blockflötenunterricht in Uster

Der Stadtrat wird beauftragt, den Blockflötenunterricht in Kleingruppen an der Unterstufe der Primarschule Uster weiterhin gegenüber anderen Instrumenten zu reduzierten Tarifen anzubieten. Die Tarife sollen bei CHF 150 pro Jahr liegen, wie sie bis anhin bei der Primarschule Uster angewendet wurden. Der Unterricht selbst kann neu auch im Auftrag der Primarschule von der MSUG oder von Privaten und möglichst in kindgerechter Nähe zu den jeweiligen Schulhäusern, angeboten werden.

Am 23. September 2012 haben an der Urne 72.7 % der Stimmberechtigten der Schweiz der Jugendmusikförderung zugestimmt. Damit sollte der Zugang zur Musik für alle Kinder und Jugendlichen, unabhängig von der Dicke des Portemonnaies ihrer Eltern ermöglicht werden. In der Budgetdebatte 2011 hat sich der Gemeinderat Uster für die Beibehaltung der Freifachkurse und dabei insbesondere für die Beibehaltung des Blockflötenunterrichts im Angebot der Primarschule Uster ausgesprochen.

Mit dem Blockflötenunterricht wird das ganzheitliche Musiklernen in Gruppen mit einem Instrument angeboten. Der Flötenunterricht dient der musikalischen Grundausbildung und insbesondere auch dem Erlernen des Notenlesens. Es ist unbestritten, dass Musiklernen die Entwicklung sozialer, emotionaler und intellektueller Fähigkeiten massgebend unterstützt. Es ist deshalb wichtig, dass alle Kinder die Möglichkeit haben, diese Erfahrungen zu machen.

Die Primarschule Uster hat nun in diesem Frühjahr beschlossen, dass ab August 2013 der Flötenunterricht nur noch von der Musikschule und Privaten angeboten werden soll. Dieser Wechsel ist verbunden mit einer massiven Erhöhung des elterlichen Beitrages. Bisher kostete der Blockflötenunterricht pro Schuljahr CHF 150.- inkl. Lehrmittel. Die Musikschule Uster-Greifensee bietet nun diesen Unterricht für CHF 180.- pro Semester an. Dazu kommen noch separate Kosten für das Lehrmittel von ca. CHF 28.-. Der jährliche Kostenbeitrag für die Eltern beträgt demnach CHF 388.-, was einer Preiserhöhung von ca. 160 % entspricht.

Uster preist sich in seiner Dualstrategie als kinderfreundlich an und hat die folgenden beiden strategischen Ziele formuliert: *Uster bietet allen Schülerinnen und Schülern gleiche Chancen und schafft ein inspirierendes Bildungsumfeld. Uster ermöglicht den Jugendlichen eine aktive und sinnvolle Freizeitgestaltung.* Bei diesem geplanten Preisanstieg werden sich in Zukunft in Uster deutlich weniger Eltern den Blockflötenunterricht für ihre Kinder leisten können. Von gleichen Chancen bewegen wir uns in Uster immer weiter fort. Um dem entgegenzuwirken, soll der Blockflötenunterricht weiterhin zu den bisherigen Bedingungen angeboten werden.

Ursula Räuftlin
Gemeinderätin Grünliberale